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Duplicação da PR-323 em Umuarama
atinge 50% e fica pronta em setembro
O secretário de Infraestrutura e Logística, Sandro Alex, e o diretor-
-presidente do DER, Fernando Furiatti, fizeram uma visita às obras 
de duplicação da PR-323, entre o trevo do Gauchão e o entronca-
mento com a rodovia PR-468, ontem. Acompanhados pelo prefeito 

Hermes Pimentel e pelo deputado estadual Delegado Fernando 
Martins, analisaram o andamento dos trabalhos que atingiram 
50% de execução. A duplicação está dentro do cronograma que 
permite inclusive, a antecipação da previsão de entrega. l 5

Exportação de
carne suína ao
Japão pode se

tornar realidade
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“Máscaras” vão cair no Paraná
l 3
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Crea encontra
falta de ART

em 8 estandes
dentro da Expo
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Afsu empata
com o Palmas
na estreia do
Paranaense
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Os 520 alunos da 
Escola Municipal Rui 
Barbosa já podem 
contemplar o novo visual 
da quadra poliesportiva. 
Durante a entrega, o 
prefeito e a secretária 
de Educação, Mauriza 
Lima participaram de 
atividades físicas com 
as crianças. l 6

Caravanas de alunos da Rede Municipal de Educação visitam a Expo Umuarama e seguem até a Fazendinha, onde 
recebem aulas práticas de como lidar com a agricultura familiar e conhecem as novas tecnologias aplicadas para um 
melhor desenvolvimento das culturas.

Mais uma Mais uma 
nova escolanova escola

l 7 
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % JAN FEV ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,54 1,01 1,56 10,54
IGP-M (FGV) 1,82 1,83 3,68 16,12
IGP-DI (FGV) 2,01 1,50 3,55 15,35

Índice JAN FEV MAR
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/2 a 14/3 0,5000   0,5000  0,0000
15/2 a 15/3 0,5000   0,5000   0,0000
16/2 a 16/3 0,5000   0,5000   0,0000
17/2 a 17/3 0,5000   0,5000 0,0000
18/2 a 18/3 0,5000   0,5000  0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,61% 30,91 
Vale ON +2,87% 91,52 
ItauUnibanco PN +1,99% 25,60 
Magazine Luiza ON +5,54% 5,14 
CVC Brasil ON +17,15% 11,82 
Locaweb ON +9,98% 9,26 

IBOVESPA: +1,98% 111.112 pontos

Iene 118,51
Libra est. 0,76
Euro 0,91
Peso arg. 109,43

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,3% 5,0920 5,0930 -1,2%

PTAX  (BC) -0,1% 5,1281 5,1287 -0,2%

PARALELO -1,7% 4,9600 5,3600 -2,0%

TURISMO -1,7% 4,9600 5,3400 -2,0%

EURO +0,1% 5,6358 5,6385 -2,5%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m
Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

DÓLAR 16/03

Iene R$ 0,0433
Libra est. R$ 6,72
Peso arg. R$ 0,047
R$1: 1.358,14 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/03 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JJAANN FFEEVV MMAARR
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/22 1.649,25 -9,50 3,6%
FARELO mai/22 478,00 -6,00 6,9%
MILHO mai/22 730,00 -28,00 13,0%
TRIGO mai/22 1.069,25 -85,00 36,0%

SOJA 199,31 0,3% 6,1% 199,00
MILHO 97,11 0,0% 5,6% 96,00
TRIGO 100,42 -0,3% 12,4% 105,00
BOI GORDO 316,22 0,1% 0,8% 313,00
SUINO 5,21 -1,3% 6,1% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/03 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/03 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/03 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 207,00 -0,5% 5,1%
SOJA Paranaguá 208,00 1,5% 7,2%
MILHO Cascavel 105,00 1,0% 6,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 17/3/2022
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MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Timemania

TIME DO ♥
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Super Sete concurso: 220C O L U N A S
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concurso: 2287Lotomania

58.676
09.374
33.251
30.407
27.517

08 12 19 30 33 70 71 
BOTAFOGO/PB

17 25 34 56 76

JANEIRO

01 04 06 08 17 22 25

concurso: 5804

11 16 31 37 42 51

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
18/03 - 04h20

MINGUANTE
25/03 - 02h39

NOVA
01/04- 03h27

Paranaguá
max 29
min 22

max 32
min 22

Cascavel
max 31
min 20

Foz do Iguaçu
max 32
min 22

max 31
min 20

Curitiba
max 28
min 19

FASES 
DA LUA

Sexta 18/3/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sábado 19/3/2022

Sol

01 09 14 21 24 29 38 42 46 49
52 54 58 59 69 70 74 81 83 90

Lotofácil concurso: 2472

Cascavel – O clima de chu-
vas rápidas, típicas do verão, 
seguidas de mais sol e calor, 
contribui - e muito - com a pro-
liferação dos mosquitos, entre 
eles, o Aedes aegypti transmis-
sor da dengue. E o resultado 
deste aumento já está refle-
tindo no índice de infestação 
do mosquito e, consequente-
mente, no número de casos 
da doença que está voltando 
a preocupar as autoridades de 
saúde de Cascavel. 

O índice foi divulgado no 
fim da tarde de ontem (16), e 
eleva a cidade para o “risco 
alto” da doença, com média 
de 5,6% de infestação, bem 
acima do 1% preconizado 
pela a Organização Mundial 
da Saúde. Em alguns bairros, 
o índice é ainda bem maior, 
chegando a 10,2% na região 
do Lago Municipal, abran-
gendo os bairros Nova York e 
Pacaembu, entre outros. 

Em segundo lugar, ficou a 
região do Bairro Santa Feli-
cidade com 8,7%, mesmo 
índice registrado na região da 
FAG, Santa Cruz, Paulo Godoy. 
Foram vistoriados 4.733 
imóveis em toda a cidade e 
encontrados um total de 289 
criadouros. O trabalho de 
levantamento dos agentes foi 
realizado de segunda-feira (14) 
a quarta-feira (16). 

AUMENTO DE 60%
O relatório de casos tam-

bém divulgado ontem apontou 
que Cascavel teve um aumento 
de 60% nos casos em apenas 
uma semana, passando de 
147 para 236 casos positivos, 
além de outros 159 que estão 
em investigação aguardando 

Paraná registra 
primeira morte

O boletim semanal da den-
gue publicado na terça-feira 
(15) pela Secretaria de Estado 
da Saúde confirmou o primeiro 
óbito do novo período sazonal 
da doença, que iniciou no dia 
1º de  agosto e deve seguir até 
julho de 2022. Trata-se de um 
paciente do sexo masculino, 
com 58 anos de idade, com 
comorbidade e residente no 
município de Nova Esperança, 
de abrangência da 15ª Regio-
nal de Saúde de Maringá. 

Os dados do 29º Informe 
Epidemiológico apresentam 
27.887 casos notificados da 
doença, com 2.811 casos 
confirmados, que correspon-
dem a 10% do total. Existem 
ainda 4.970 em investigação 
(18%). Em relação ao informe 
anterior, houve um aumento 
de 15% das notificações e de 
64% de casos confirmados. 
Desde o mês de fevereiro, 28 
municípios têm confirmado 
casos de forma contínua.

Entre eles estão: Ampére, 
Arapongas, Cafelândia, Cas-
cavel, Catanduvas, Cianorte, 
Cornélio Procópio, Cruzeiro do 
Oeste, Dois Vizinhos, Espe-
rança Nova, Francisco Beltrão, 
Iracema do Oeste, Japurá, 
Lobato, Londrina, Maringá, 
Marmeleiro, Marumbi, Mate-
lândia, Medianeira, Nova 
Esperança, Nova Santa Rosa, 
Pérola, Pinhal de São Bento, 
Realeza, Salto do Lontra, São 
Jorge do Ivaí e Umuarama.

“A atenção está voltada para 
a Covid-19, mas não podemos 
esquecer das outras doenças, 
principalmente quando falamos 
de Dengue. Infelizmente, ocor-
reu o primeiro óbito pela doença 
e por isso devemos redobrar os 
cuidados”, ressaltou o secretário 
de Estado da Saúde, Beto Preto.

SECOM

Após trégua do “corona”, 
Aedes aegypti volta forte

resultado de exames. Para se 
ter uma ideia, no último ano 
epidemiológico, a cidade teve 
um total de 132 casos, ou 
seja, número que já foi ultra-
passado. O primeiro levanta-
mento de 2022 havia apon-
tado um índice de infestação 
de 1,5%, mas em algumas 
localidades chegou a 3,7%.

Clair Wagner, gerente da 
Divisão de Vigilância em Saúde 
Ambiental, disse com os dados 
do índice de infestação pelos 
bairros, o setor de endemias 
vai programar ações específi-
cas, como a que estava agen-
dada para o último fim de 
semana nas regiões do Aclima-
ção e Coqueiral e não ocorreu 
devido ao clima chuvoso. 

PREOCUPAÇÃO 
Também na manhã de 

ontem, os agentes de ende-
mias da Secretaria Municipal 
de Saúde e profissionais da 10ª 
Regional de Saúde estiveram 

reunidos para discutir ações de 
combate ao mosquito. “Vamos 
enfrentar uma nova endemia 
e essa é ainda bem pior por-
que ela pode ser evitada e não 
está sendo. Temos que chamar 
a atenção dos moradores, de 
líderes de bairros, que se mobi-
lizem, cuidem das casas, dos 
quarteirões e do bairro todo 
para a situação não piorar 
ainda mais”, disse o secretário 
de Saúde, Miroslau Bailak. 

O secretário lembrou que 
a dengue mata e que os sinto-
mas podem ser bastantes for-
tes, é a chamada doença do 
“quebra ossos”. Um dos prin-
cipais sintomas é a dor muito 
forte no corpo, no fundo dos 
olhos e as manchas verme-
lhas na pele. Quem tiver este 
tipo de sintoma deve procu-
rar imediatamente um pro-
fissional médico para ser 
avaliado. “Precisamos que a 
população cuide, caso contrá-
rio, teremos ainda muito mais 

casos”, alertou Miroslau. 

AÇÃO CONJUNTA
Clair Wagner, reforçou que 

os agentes estão trabalhando 
de forma intensa, mas que 
em muitas casas eles acabam 
encontrando o imóvel fechado 
e nesses casos, deixam aviso 
para os moradores entrarem 
em contato e agendar a visita, 
que pode ocorrer depois 
das 18h ou até nos finais de 
semana, mas que a medida 
não surgindo efeito. 

Segundo a gerente, muitas 
casas estão sendo encontradas 
larvas do mosquito e em grande 
quantidade. “Precisamos que 
cada morador faça uma faxina 
semanal, verificando desde as 
calhas até os potes dos ani-
mais”, reforçou, lembrando 
que além do trabalho da saúde 
pública, é preciso a ação con-
junta de toda sociedade. 

Em caso de dúvidas, basta 
ligar para o telefone 3902-1769. 

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sol Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Transporte intermunicipal
grátis para as gestantes
é discutido na Assembleia

Gestantes que precisam se 
deslocar para fazer tratamento 
médico, por exemplo, em outro 
município, em breve, não pre-
cisarão mais se preocupar com 
a passagem do ônibus inter-
municipal. O motivo é o pro-
jeto de lei (PL) proposto, pro-
posto pelo deputado Arilson 
Chiorato (PT), que prevê esse 
benefício às gestantes e às 
mães até três meses após o 
parto. Protocolado em outubro 
de 2019, o PL 762/2019 avan-
çou essa semana na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep).

O projeto recebeu parecer 
favorável do relator da CCJ, 
deputado Homero Marchese 
(PROS), e deve retornar à pauta 
na semana que vem, uma vez 
que dois deputados pediram 
vista. “Estou muito confiante 
com o andamento desse pro-
jeto e conto com a sensibili-
dade dos colegas para a sua 
aprovação. Tenho certeza que 
vai contribuir, e muito, com 

Legalidade
De acordo com o autor do projeto, como apontou a Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), o Projeto de Lei de número 762/2019 
é legal, uma vez que deverá ser adotado nos próximos contratos. 

“Além disso, não podemos pensar só em números, mas também no 
lado social e, principalmente, humano desse projeto”, pontua.

O projeto de lei prevê o benefício seja destinado às gestantes e às mães até três meses após 
o parto

DIVULGAÇÃO

as gestantes e com as mães 
de bebês recém-nascidos, 
que necessitam muitas vezes 
fazer tratamento de saúde em 

municípios vizinhos, mas não 
têm dinheiro para pagar pelo 
transporte”, comenta o depu-
tado Arilson.
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Sancionada lei que flexibiliza 
o uso de máscaras no Paraná

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior sancionou 
nesta quarta-feira (16) a lei que 
derrubou a obrigatoriedade do 
uso de máscaras no Paraná. 
A proposta foi encaminhada 
pelo Executivo à Assembleia 
Legislativa na semana pas-
sada e, após ser apreciada nas 
comissões de Constituição e 
Justiça e de Saúde, foi apro-
vada pelos deputados em dois 
turnos de votação.

Logo após a sanção, o 
Governo do Estado publi-
cou um decreto com deta-
lhes sobre os locais onde o 
uso pode ser flexibilizado e 
as situações em que ainda é 
necessário utilizar o equipa-
mento de proteção. Segundo 
o texto, o uso em espaços ao ar 
livre será opcional a partir de 
hoje (17), enquanto em locais 
fechados (eventos, transporte 
público, trabalho ou comércio) 
o uso será obrigatório.

A liberação também vale 
para crianças menores de 12 
anos, a critério dos pais, em 
espaços abertos ou fechados. A 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS) não impõe a obrigação 
nessa faixa de idade, mas reco-
menda o uso. A Secretaria de 
Estado da Saúde vai emitir 
algumas resoluções para regu-
lamentar as regras de uso em 
alguns espaços públicos.

O uso de máscaras era 

Escola do Legislativo e Parla promovem
discussão sobre o Parlamento Estadual

A Escola do Legislativo 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná está retomando 
as suas atividades presen-
ciais e, em parceria com o 
Instituto Brasileiro de Direito 
Parlamentar (Parla) e o 
Centro de Estudos Jurídicos 
(Cejur) da Pós-Graduação 
da Universidade Federal do 
Paraná, realizará de 6 a 7 de 
abril um grande evento aca-
dêmico, o “Assembleia em 
Debate: Parlamento Estadual 
na Pauta”. O evento visa dis-
cutir temas relativos ao par-
lamento estadual, como sua 
composição, atribuições, fun-
cionamento, oportunizando 
à comunidade acadêmica a 

Aquecimento
Os dois assuntos servirão de aquecimento para os painéis de 
debate que vêm na sequência, com a seguinte programação: 

“Origens do Parlamento Estadual Paranaense”; Interculturalidade 
e Desenvolvimento; “Comissões Temáticas, Formação e Atividade 
de Bancadas no Parlamento Estadual”; “Prerrogativas Parlamenta-
res e Conselhos de Ética”; “Função orçamentária do parlamento” 
e “Controle de Constitucionalidade de Leis Estaduais”. No dia 7 de 
abril será reservada aos participantes do painel sobre Composição 
dos parlamentos e processo legislativo, com a seguinte programa-

ção: “Minorias no Parlamento”; “Violência Política nos Parlamentos 
Estaduais”; “Atuação da Procuradoria da Mulher na ALEP”; “Proces-
so Legislativo Estadual”; “Novas Tecnologias na Atividade Parlamen-
tar”; “Controle Judicial de Atos Parlamentares” e “Formação Cidadã 

e Função educativa do parlamento”.

Conscientização sobre o
Ciclo Menstrual na CCJ
 O projeto de lei 264/2021, 
que institui a Semana de 
Conscientização sobre o Ciclo 
Menstrual, foi aprovado na 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Alep. A proposta 
é orientar e conscientizar 
a população sobre o tema, 
com diálogo, capacitações 
e campanhas temáticas. A 
proposição sugere que a semana 
compreenda o dia 28 de maio, 
que é o Dia Internacional 
da Menstruação, e passe a 
integrar o Calendário Oficial de 
Eventos do Paraná. “O Paraná 
foi pioneiro na lei de combate à 
pobreza menstrual, que agora 
se tornou legislação federal. 
Mas ainda temos muito o que 
avançar”, defende a deputada 
estadual Cristina Silvestri (CDN), 
procuradora da mulher na Alep. 
Ela é uma das autoras do projeto.

Ações na Semana
Estão previstas ações 
envolvendo diálogos com pais 
e responsáveis de estudantes 
da rede pública, capacitações 
dos professores e da equipe 
pedagógica, campanhas ao 
longo do ano letivo, projetos 
multidisciplinares, além de 
debates e reflexões.
As atividades da Semana 
poderão ser desenvolvidas 
pelas Secretarias de Saúde e 
Educação em escolas estaduais, 
bem como em outros locais de 
fácil acesso à população. Isso 
poderá ser feito por meio de 
convênios ou outros acordos com 
instituições públicas e privadas.

obrigatório no Estado desde 
abril de 2020. A mudança conta 
com aprovação do comitê cien-
tífico da Secretaria de Estado da 
Saúde e leva em consideração o 
controle no quadro epidemioló-
gico, com baixo índice de ocupa-
ção dos leitos exclusivos para a 
Covid-19, ampla vacinação dos 
paranaenses e manutenção do 
quadro de estabilidade do cená-
rio após o Carnaval.

“Quase dois anos após a 
implementação da lei pode-
mos fazer essa mudança, dei-
xando o uso de máscara como 

opcional nos espaços abertos 
e alterando as regras para as 
nossas crianças, que estão 
sendo imunizadas. As más-
caras foram um instrumento 
fundamental ao longo da pan-
demia e a adesão no Paraná 
sempre foi espontânea, demos 
exemplo no cuidado com os 
outros”, disse.

“Mesmo com a mudança, 
as estratégias de testagem e 
monitoramento da doença 
seguem no mesmo ritmo. E 
também orientamos a procura 
pela vacinação”.

No Paraná, quase 80% da 
população está com a cober-
tura vacinal completa e mais 
de 3,7 milhões de pessoas 
receberam a dose de reforço. 
Também houve redução no 
número de mortes e de casos 
mais graves da doença. A 
média móvel de casos caiu 
58% em relação há duas sema-
nas e a média de mortes dimi-
nuiu 51% no mesmo período. 
A ocupação nas UTIs está em 
36% e a taxa de transmissão é 
de 0,92, abaixo de 1, com ten-
dência de queda.

apresentação de trabalhos 
científicos.

Os participantes terão 
direito a certificado com dez 
horas de atividades comple-
mentares, desde que parti-
cipem de ao menos 70% da 
programação.

A abertura do seminário será 
às 14 horas do dia 6 de abril, 
com o presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Ademar 
Traiano, seguido do vice-pre-
sidente do Instituto Brasileiro 
de Direito Parlamentar, Renan 
Guedes Sobreira.

Na sequência, a partir das 
14h30, haverá a Conferência de 
Abertura, em que dois temas 
relevantes serão apresentados 

aos participantes: “O Papel do 
Poder Legislativo na defesa da 
democracia e da Constituição”, 
com a doutora em Direito, 
Eneida Desiree Salgado; e 

“O parlamento estadual na 
pandemia de Covid-19”, com 
o deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli, primeiro 
secretário da Casa.

GOVERNO publicou decreto com detalhes sobre os locais onde o uso pode ser flexibilizado e as situações em que ainda é necessário utilizar

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Ratinho Jr propõe
exportação de carne
suína para o Japão

O governador Ratinho 
Junior recebeu ontem (quar-
ta-feira, 16), em Curitiba, o 
embaixador do Japão no 
Brasil, Teiji Hayashi, e confir-
mou o interesse do Paraná em 
comercializar carne suína ao 
país asiático. O Estado con-
quistou, em 2021, o selo de 
área livre de febre aftosa sem 
vacinação, o que permite a 
abertura de mercados para a 
carne do Paraná, que é o prin-
cipal produtor de proteína ani-
mal do Brasil.

“Além da questão econô-
mica, o grau de exigência do 
mercado japonês com relação 
à qualidade seria uma impor-
tante vitrine para a carne para-
naense, um selo que permitiria 
abrir ainda para a exporta-
ção a outros países”, afirmou 
o governador. “A chancela 
da Organização Mundial de 
Saúde Animal atestou a qua-
lidade sanitária do Paraná. 
Temos importantes coope-
rativas e grandes frigoríficos, 
que têm o cuidado com o 
bem-estar animal, qualidade 
e segurança na produção”.

Além disso, o Estado 
tem reconhecimento inter-
nacional na área de susten-
tabilidade, confirmado pela 
Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). “Somos o maior pro-
dutor de energia renovável do 

Cooperação e cultura
A relação de amizade do Paraná com o Japão tem sido essencial para 
o desenvolvimento de acordos de cooperação em diferentes áreas. 
Um exemplo é a instalação de estruturas nas estradas, as chamadas 

Michi no Eki, para a comercialização de produtos típicos paranaenses. 
A iniciativa está em andamento dentro do projeto de promover as Vo-
cações Regionais do Estado, desenvolvido pela Invest Paraná. Na área 
da cultura, a Biblioteca Pública do Paraná recebeu na segunda-feira 

(14) uma coleção com 792 exemplares de mangás, narrativas gráficas 
japonesas muito populares entre os jovens brasileiros. Os mangás vão 

fortalecer o acervo disputado da Biblioteca Pública, que conta com 
1.500 mangás. “Foi um presente para a nossa biblioteca, que comple-
tou 165 anos na semana passada”, salientou a superintendente-geral 
da Cultura, Luciana Casagrande Pereira. Entre as obras estão clássicos 
do gênero, como “Akira”, de Katsuhiro Otomo, ou “Ghost in the Shell 
(Fantasma do Futuro)”, de Masamune Shirow, “Naruto”, de Masashi 

Kishimoto; “One Punch Man”, de Yusuke Murata; e “Jojo’s Bizarre 
Adventure”, de Asami Araki.

Ajustes para exportação
O embaixador lembrou que o Japão é um grande consumidor da 

carne de frango paranaense, e afirmou que ainda são necessários 
alguns ajustes técnicos para viabilizar a exportação de carne suína. 
“Sabemos do potencial da carne suína no mercado japonês, mas 
ainda é preciso avançar nesses acordos. Uma vez resolvida essa 

questão, temos grande possibilidades de acordos”, afirmou. “Temos 
importantes acordos em diversas áreas com o Paraná e queremos 

manter essa cooperação. Além disso, esperamos contar com a 
presença do Paraná na Expo Mundial, que em 2025 será em Osaka”, 

completou o embaixador.

País e criamos um programa 
específico para ampliar a gera-
ção de energia fotovoltaica nas 
propriedades rurais. A produ-
ção de alimentos de forma 
sustentável é também grande 
diferencial para acessar mer-
cados externos”, disse.

IRMANDADE
Ratinho Junior destacou 

que o Estado tem uma das 

maiores comunidades japone-
sas do Brasil, que tem grande 
importância na economia e 
na cultura paranaense. Além 
disso, o Paraná tem um acordo 
de irmandade com província 
de Hyogo há mais de 50 anos.

Esta foi a primeira visita ofi-
cial do diplomata ao Paraná. 
Hayashi assumiu a embai-
xada japonesa em Brasília em 
dezembro do ano passado.

GOVERNADOR Carlos Massa Ratinho Junior recebe embaixador do Japão no Brasil Teiji Hayashi e Cônsul Geral Keiji Hamada

GILSON ABREU/AEN

Encontro nacional
O Paraná vai sediar o Encontro 
Nacional dos Comitês de 
Bacias Hidrográficas (Encob), 
em sua 24ª edição.  O evento 
acontecerá entre os dias 22 e 
26 de agosto deste ano, em Foz 
do Iguaçu.“Sediar um evento 
como este representa um 
ganho muito maior ao Estado, 
pois recebemos experiências 
de muitas partes do mundo e 
podemos melhorar ainda mais 
a gestão das águas do nosso 
Estado”, destacou o secretário 
Márcio Nunes.

Encaminhado…
A proposta de flexibilização 
do uso de máscaras em todo 
o estado está apta para ser 
sancionada pelo governador 
Ratinho Junior (PSD). Isso 
porque o projeto de lei foi 
aprovado em segundo e em 
terceiro turnos, e em redação 
final, nesta quarta-feira (16), na 
Assembleia Legislativa do Paraná 
(Alep). O texto avançou ao longo 
de três sessões plenárias, sendo 
uma ordinária e outras duas 
extraordinárias. De acordo com 
a matéria, fica revogada a Lei 
Estadual Lei 20.189/2020 de o 
enfrentamento da pandemia do 
coronavírus e que determinou o 
uso de máscaras.

Ouvidoria da Mulher
A OAB Paraná publicou a 
portaria que cria a Ouvidoria 
da Mulher Advogada. Para o 
cargo de ouvidora foi designada 
a advogada Márcia de Fátima 
Leardini Vidolin Dresch. O órgão 
está sendo estruturado e em 
breve serão divulgados os canais 
de atendimento. A criação da 
Ouvidoria da Mulher Advogada 
é um projeto da atual gestão 
da OAB Paraná, cujo escopo 
é canalizar as denúncias de 
assédio para encaminhamento 
aos órgãos competentes.

Maior bancada
Com novas filiações realizadas 
nesta semana, o Partido 
Liberal (PL), do presidente Jair 

Notificação
O secretário Ney Leprevost (Justiça, Família e Trabalho) determinou 
ao coordenador da Força-Tarefa Infância Segura, o policial federal 
Silvio Jardim, chefe do departamento de Justiça que notifique à 
Netflix para que retire do ar a cena de apologia a crime contra 

criança exibida no filme “Como Se Tornar o Pior Aluno da Escola” e 
que o título deixe de estar disponível para menores de idade.

Bolsonaro, passa a ser o de 
maior bancada da Câmara dos 
Deputados, com 63 deputados 
federais. A legenda superou o 
União Brasil, resultado da fusão 
entre DEM e PSL, que encolheu 
nos últimos dias e agora fica 
com 60 parlamentares.

Hospital geral
Obras do Hospital Municipal 
Maria Chemin Lazarotto, 
em Colombo, na Região 
Metropolitana de Curitiba, 
iniciam no segundo semestre 
deste ano. O investimento total 
no chamado Hospital Geral de 
Colombo é de R$ 67,2 milhões, 
sendo que R$ 47,2 milhões são 
da Prefeitura. A nova unidade, 
que será referência para uma 
população de quase 250 mil 
pessoas do município, com 
capacidade de atender cerca de 
10 mil pessoas por mês, entre 
consultas e internações, além 
da realização de 15 mil exames 
mensais.

‘Salto no escuro’
O senador Oriovisto Guimarães 
(Podemos)  pediu que não seja 
votada a reforma tributária 
(PEC 110/2019), por ser, na sua 
opinião, “um grande salto no 
escuro”. Ela não estabelece um 
modelo. Ninguém consegue 
calcular quanto vai pagar de 
imposto em qualquer atividade 
econômica, nem no setor de 
serviços, nem na indústria, 
nem na agropecuária, nem no 
primário, nem no secundário, 
nem no terciário — afirmou.

Põe na conta
A diretoria da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) 
aprovou um novo empréstimo 
ao setor elétrico para cobrir 
os custos da crise energética 
do ano passado. O total chega 
a R$ 10,5 bilhões. Segundo a 
Aneel, a liberação dos recursos 
para as elétricas deve sair até a 
primeira quinzena de abril e o 
financiamento terá duração de 
54 meses, a ser repassado nas 
contas de luz.
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Duplicação da PR-323 em Umuarama
atinge 50% e fica pronta em setembro

O secretário de Infraestrutura 
e Logística, Sandro Alex, e o dire-
tor-presidente do Departamento 
de Estradas de Rodagem (DER) 
do Paraná, Fernando Furiatti, 
realizaram visita técnica à 
duplicação da rodovia PR-323, 
entre o trevo do Gauchão e o 
encontramento com a rodovia 
PR-468 (saída para Mariluz), 
ontem (quarta-feira, 16), 
ao lado do prefeito Hermes 
Pimentel e do deputado 
estadual Delegado Fernando 
Martins. A obra está prestes a 
atingir 50% de execução e o 
secretário prevê que o trânsito 
esteja liberado em setembro 
deste ano. A comitiva também 
visitou a Expo Umuarama.

De acordo com o secretá-
rio, a duplicação está dentro 
do cronograma e o bom anda-
mento permite, inclusive, ante-
cipar a previsão de entrega. 
Ele acredita que em setembro 
a rodovia poderá ser liberada 
aos usuários, portanto antes 
de dezembro, como estimado 
inicialmente. Ele colocou a 

obra como uma das maiores 
do Estado em execução, atual-
mente, e disse que a PR-323 é 
importância estratégica para 
todo o Paraná.

O engenheiro da constru-
tora responsável pela obra, 
Aldo Guilhermino, informou 
que 120 operários traba-
lham atualmente na rodovia, 
na maioria contratados em 
Umuarama. O investimento 
total é de R$ 67 milhões. Já 
Fernando Furiatti acrescentou 
que em 15 ou 20 dias o tráfego 
será desviado para as margi-
nais, para que as frentes de tra-
balho avancem na duplicação 
da pista principal e nos aces-
sos dos viadutos (são dois no 
Gauchão e outro na PR-468).

Pimentel disse que a 
PR-323 é o corredor de desen-
volvimento de Umuarama e do 
Noroeste do Estado e agrade-
ceu o empenho do governa-
dor Ratinho Júnior em aten-
der esse pedido de mais de 30 
anos da população. “A obra 
é um divisor de águas para 

Umuarama. O governo tam-
bém nos ajudou na moderni-
zação do Aeroporto Regional 
Orlando de Carvalho, que hoje 
conta com linha área para 
Curitiba, e está implantando 
mais de 20 trechos com terceiras 
faixas na rodovia, dando mais 
segurança aos motoristas e sal-
vando vidas”, afirmou o prefeito.

EXPO UMUARAMA
No parque de exposições, 

onde o grupo foi recebido pelo 
presidente da Sociedade Rural 
(SRU), Milton Gaiari, Sandro 
Alex destacou o simbolismo da 
visita à Expo Umuarama. “Foi 
aqui que assinamos, na Expo 
de 2019, a contratação do pro-
jeto executivo para a duplica-
ção e hoje retornamos com a 
obra da PR-323 atingindo 50% 
dos serviços”, lembrou.

“Em nome do governador 
Ratinho Júnior, esta presta-
ção de contas é muito impor-
tante e significativa”, disse o 
secretário, destacando outras 
realizações do Estado na 

infraestrutura, como a pavi-
mentação da Estrada Boiadeira 
(BR-487), a segunda ponte na 
fronteira com o Paraguai, e 

um novo contorno em Foz do 
Iguaçu, entre outras, que tota-
lizam quase R$ 7 bilhões em 
investimentos.

Concessão das rodovias
Sandro Alex anunciou ainda que o leilão que prevê a concessão das 

rodovias paranaenses na Bolsa de Valores deve começar no final 
de julho ou início de agosto – os seis lotes serão ofertados em três 
etapas. “Finalmente teremos a duplicação de Maringá a Francisco 
Alves, num prazo máximo de sete anos. A cidade está muito bem 

e o sucesso da Expo Umuarama é uma mostra da alegria e da con-
fiança da população”, completou, diante de secretários municipais, 

lideranças políticas e representantes da sociedade local.

SANDRO Alex reforçou ao deputado Fernando Martins e ao prefeito Pimentel que a dupli-
cação está dentro do cronograma

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

A bondade em ação (continuação)  

Quando pessoas que se importam se unem, 
arregaçam as mangas e atuam para melhorar a 
comunidade, isso é uma coisa linda, uma sen-
sação incrível para todos os envolvidos. Isso é 
o Lions. Ser um Leão é liderar dando exemplo, 
construir relacionamentos e melhorar o mundo 
por meio da bondade.  

Os benefícios de ser um Leão: 

Coloque suas habilidades de liderança em 
ação                                                                      
Um Lions Clube é um ótimo lugar para de-
senvolver suas habilidades de liderança e 
colocá-las em prática. Cada clube oferece 
oportunidades para liderar, juntamente 
com treinamento de primeira classe da 
nossa associação 

Acesse um sistema de suporte global            
Todos os Leões e clubes são apoiados pela 
nossa associação internacional. Mais de 
300 funcionários da equipe de Lions Clubs 
International estão constantemente traba-
lhando em ferramentas e tecnologias para 
aprimorar seu serviço. 

 

Após revitalização completa, prefeito
entrega quadra da Escola Rui Barbosa

Os 520 alunos da Escola 
Municipal Rui Barbosa, no 
Parque Danielle, já podem 
contemplar o novo visual da 
quadra poliesportiva do esta-
belecimento onde estudam. A 
Prefeitura de Umuarama exe-
cutou uma reforma completa 
que deixou o espaço mais 
seguro e confortável, além de 
moderno e muito mais bonito.

O  p r e f e i t o  H e r m e s 
Pimentel, a secretária muni-
cipal de Educação, Mauriza 
de Lima Menegasso, o secre-
tário de Gabinete e Gestão 
Integrada, André Rodrigues 
dos Santos, e o vereador 
Sorrisal, foram recebidos pelo 
diretor Diego Camilo para a 

Vigilância orienta profissionais e
frequentadores da Expo Umuarama

Equipes de profissionais da 
Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde marcam presença dia-
riamente na Expo Umuarama, 
levando informações sobre 
saúde e fiscalizando os pro-
cessos de manipulação de ali-
mentos, entre outras ações. Os 
fiscais sanitários também emi-
tem recomendações sobre os 
protocolos contra a Covid-19, 
principalmente com relação à 
exigência do uso de máscaras.

De acordo com Sandra dos 
Santos Pinheiro, diretora de 

Vacinação contra a Covid 
será em frente à Prefeitura

Para facilitar a vida do 
cidadão e estimular o fecha-
mento do ciclo vacinal con-
tra a Covid-19, a Secretaria 
de Saúde realiza hoje (17), em 
frente ao Paço Municipal, uma 
campanha especial de imuni-
zação, disponibilizando pri-
meiras, segundas e terceiras 
doses para o público em geral 
e ainda a quarta dose para 
imunossuprimidos.

Segundo Lília Simeire Silva 
Hidalgo, responsável pelo setor 
de vacinas da Secretaria de 
Saúde, a ação será das 7h30 
às 11h e das 13h30 às 16h. 
“Pedimos que os interessados 
em receber a vacina levem docu-
mentos pessoais (RG ou outro 
documento com foto), CPF e a 

carteirinha de vacinação. Para 
quem vai fazer a primeira dose, 
indicamos que façam o pré-ca-
dastro no site na Prefeitura ou 
no endereço saúde.umuarama.
pr.gov.br”, indica.

Ela informa que serão dis-
ponibilizadas vacinas para 1ª 
dose (D1) para adolescentes 
a partir de 12 anos e adultos 
de qualquer idade, 2ª dose 
(D2) Astrazeneca para pessoas 
com a primeira dose em 17 de 
fevereiro ou datas anteriores, 
D2 para imunossuprimidos 
com a primeira dose em 20 de 
janeiro ou datas anteriores e 
D2 Coronavac para pessoas 
com a primeira dose em 17 de 
fevereiro ou datas anteriores.

Também haverá reforço 

Janssen para pessoas com a 
dose única em 17 de janeiro 
ou datas anteriores, 3ª dose 
(D3) para pessoas com idade 
acima de 18 anos que fizeram 
a segunda dose (Astrazeneca, 
Coronavac ou Pfizer) em 17 
de novembro ou datas ante-
riores, D3 para imunossupri-
midos com a segunda dose 
em 20 de janeiro ou datas 
anteriores, D3 para gestantes 
que fizeram a segunda dose 
em 17 de outubro ou datas 
anteriores e finalmente a 4ª 
dose (D4) para imunossupri-
midos acima de 18 anos com 
a terceira dose ou reforço no 
dia 17 de novembro (vacinas 
Janssen, Pfizer, Coronavac e 
Astrazeneca).

entrega simbólica da obra, 
que recebeu investimentos da 
ordem de R$ 363,2 mil.

“A obra está concluída 
e foi feita com muito capri-
cho. Educação é prioridade 
na nossa administração e a 
prática de esportes, o lazer, 
a diversão que acontece no 
ginásio de esportes da escola 
é fundamental para o desen-
volvimento dos alunos”, disse 
o prefeito, que participou de 
brincadeiras com as crianças 
e até se arriscou na cesta de 
basquete.

Conforme a Secretaria 
M u n i c i p a l  d e  O b r a s , 
Planejamento Urbano e 
Projetos Técnicos, a reforma 

da quadra da escola foi com-
pleta, incluindo pintura do 
piso e das paredes, troca da 
cobertura, assentamento de 
cobogó (elemento vazado 
para melhorar a circulação de 
ar e a claridade), colocação 
de equipamentos esportivos 
novos e substituição do muro 
por grade com uma espécie 
de tela artística, semelhante 
à utilizada nos bosques dos 
Xetá e Uirapuru.

A secretária da Educação 
parabenizou o prefeito pelo 
apoio e lembrou que estão 
sendo realizadas obras em 
vários estabelecimentos de 
ensino da cidade e distri-
tos. “Realmente o prefeito 

Vigilância em Saúde, as abor-
dagens incluem ainda orienta-
ções sobre cuidados com a den-
gue. “Temos tido dias quentes 
com várias chuvas, fato que 
oferece condições ideais para 
que o mosquito Aedes aegipty 
se prolifere caso encontre uma 
simples tampa de garrafa com 
água. Também observamos as 
condições e os cuidados ofere-
cidos aos trabalhadores nas bar-
racas, estandes e no parque em 
geral”, informa.

A diretora acrescenta que os 

agentes estão fazendo um tra-
balho educativo que envolve 
questões de manuseio e arma-
zenamento de alimentos, vali-
dade, qualidade e procedência 
dos produtos e questões como 
higiene. “Também reforçamos 
para que os atendentes e pro-
fissionais que atuam nesta 
área fiquem atentos com rela-
ção à covid, que utilizem e dis-
ponibilizem álcool gel e que 
não deixem de usar máscara, 
pois a pandemia de coronaví-
rus ainda não acabou”, pontua.

Pimentel tem nos atendido 
em todas as demandas, com o 
apoio da equipe de projetos e 
obras da Prefeitura. Com isso, 
estamos ampliando escolas 

e readequando estruturas, 
o que melhora as condições 
gerais das escolas e favorece 
o aprendizado”, completou 
Mauriza Lima.

QUADRA poliesportiva totalmente revitalizada, segue uma das diretrizes de Pimentel, que 
é incentivar a prática de esportes desde a juventude

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Habite
Nas conversas, Bolsonaro 
tem citado iniciativas “bem-
sucedidas”, como o Programa 
Habite Seguro, já em vigor, 
que permite aos profissionais 
de segurança pública solicitar 
um crédito com subsídios 
e condições especiais para 
financiamento da casa própria 
de até R$ 300 mil.

Vale-gás
Em outra ofensiva para tentar 
aplacar a queda de populariade, 
o presidente Jair Bolsonaro 
enviou um projeto de lei ao 
Congresso Nacional para pedir a 
abertura de crédito especial de 
R$ 300 milhões para pagar vale-
gás, inicialmente, para 
5 mil famílias.  

Ausente  
O ministro-chefe do Gabinete 
de Segurança Institucional 
(GSI), general Augusto Heleno, 
não perde oportunidade de 
estar junto nas agendas do 
presidente Bolsonaro. Mas não 
foi à cerimônia de filiação ao PL, 
em Brasília. Ausência esperada: 
causaria desconforto a presença 
do general que já associou o 
centrão a ladrões. 

Detratores 
Durante a sabatina no 
Senado, o ex-ministro André 
Mendonça defendeu a 
liberdade de imprensa. No 
entanto, estava no comando 
da Justiça quando foi revelado 
que o Governo produziu um 
relatório de monitoramento 
no qual classificou jornalistas 
e influenciadores nas redes 
sociais como detratores, 
neutros informativos e 
favoráveis (ao governo). 

Inquéritos 
O ex-minstro também solicitou 
à Polícia Federal a abertura de 
inquéritos – com base na Lei 
de Segurança Nacional (LSN), 
criada na ditadura militar - para 
investigar jornalistas, escritores 
e outros críticos ao governo.  

Bifurcação 
O ministro da Infraestrutura, 

Pacote 
Com a popularidade mês a mês em queda, o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) vai recorrer à estratégia de seus antecessores 

para tentar chegar a 2022, quando pretende disputar a reeleição, 
com maiores índices de aprovação de seu governo. Escalou cinco 

ministros - Ciro Nogueira (Casa Civil); João Roma (Cidadania); 
Paulo Guedes (Economia) e Rogério Marinho (Desenvolvimento 

Regional) -, para mapearem os recursos de programas sociais que 
estão represados e ações de ministérios que podem ser ampliadas. 
Recentes sondagens apontam que a aprovação de Bolsonaro está 

no nível mais baixo desde quando assumiu a Presidência.  

Tarcísio de Freitas, tem boas 
chances de garantir uma vaga 
no Senado se concorrer pelo 
estado de Goiás. Não é o plano 
do presidente Jair Bolsonaro, 
agora no PL, que projeta lançá-
lo para a disputa ao governo 
de São Paulo. 

Um manda. . .  
O ministro resiste, pois não tem 
eleitorado para se aventurar na 
corrida ao governo estadual. 
Mas costuma seguir à risca a 
clássica frase do ex-ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, sobre 
Bolsonaro: “Um manda e o 
outro obedece”. 

Certificado 
Com o avanço da variante 
ômicron do coronavírus, 
secretários estaduais e 
municipais de saúde, 
representados pelo Conas e 
Conasems, aumentam a pressão 
sobre o governo federal para 
que seja exigido o certificado 
de vacinação para a entrada de 
viajantes no Brasil. A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) já recomendou a 
adoção da medida, ignorada 
pelo Ministério da Saúde. 

Impasse 
Diante do impasse, a Comissão 
de Seguridade da Câmara 
aprovou requerimento para 
que o ministro Marcelo 
Queiroga e o presidente da 
Anvisa, Antônio Barra Torres, 
compareçam ao colegiado para 
prestarem esclarecimentos 
sobre a divergência em torno da 
exigência do certificado. 

Em alta
O volume de comércio e 
mercadorias entre Brasil e China 
atingiu US$ 125 bilhões nos três 
primeiros trimestres de 2021, 
com crescimento de 44% em 
relação ao mesmo período do 
ano passado. O dado consta em 
levantamento do Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea). No período entre 2007 
e 2020, as empresas chinesas 
investiram US$ 66 bilhões 
na América Latina. O Brasil 
foi o destino de 47% dos 
investimentos chineses. 

Alunos do município
se encantaram com a
Fazendinha da Expo

O prefeito Hermes Pimentel 
acompanhou as crianças das 
escolas de tempo integral na 
visita ao Parque de Exposições 
Dario Pimenta Nóbrega.

A Secretaria de Educação 
restringiu as visitas coletivas 
de alunos da rede municipal 
durante a Expo Umuarama 
2022, por conta da pandemia e 
das medidas necessárias para 
conter a disseminação do coro-
navírus, e manteve apenas as 
turmas que estudam o dia todo, 
também para não prejudicar 
as aulas. Com isso, a secretá-
ria de Educação, Mauriza de 
Lima Menegasso, e a equipe 
da secretaria tem levado ao 
parque apenas os alunos da 
Escola Tempo Integral e da 
Escola Municipal Evangélica.

“É uma alegria para eles 
vivenciar este momento. 
Tomamos todos os cuidados 
de distanciamento, uso de 
máscara e higienização do 
álcool gel, e formamos grupos 
pequenos, bem divididos”, 
lembrou a secretária. Os alu-
nos visitaram a Fazendinha, 
viram os animais em exposi-
ção e também passaram pelo 
estande da Prefeitura no par-
que, além de outras atrações.

FAZENDINHA
Durante a visita, os alu-

nos da Rede Municipal de 

Educação conheceram a 
Fazendinha, um espaço aberto 
ao público, onde são deixas 
mostras da cadeia produtiva 
de várias culturas e apresen-
tadas as novas tecnologias 
aplicadas no agronegócio, 
visando principalmente a 
agricultura familiar.

O público alvo, sempre é o 
estudantil, mas qualquer pes-
soa pode visitar o espaço.

Seguidamente, há vários 
anos, a Fazendinha tornou-se 
um ponto obrigatório na Feira, 
onde as caravanas escolares 
passeiam pelo recanto.

Um dos projetos foi ela-
borado e apresentado pelo 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná (IDR), ligado 
à Iapar e Emater.

PROTEGENDO AS 
NASCENTES

O programa de proteção de 
nascentes existe há dois anos, 
e começou a ser aplicado na 
região norte do Estado. Através 
da Expo Umuarama, está sendo 
apresentado na região Noroeste.

Dentro do sistema ela-
borado pelo instituto está a 
aplicação da técnica do solo 
cimento, usando pedras para 
isolar nascentes e evitar a con-
taminação da água.

Antes, as áreas das fon-
tes passam por uma limpeza, 

depois recebem o revesti-
mento de pedra ferro que fun-
ciona como um filtro.

O projeto melhora a infil-
tração da água no solo como 
o Sistema Plantio Direto de 
qualidade, o manejo do solo, 
a proteção da mata ciliar e a 
rotação das culturas.

Mas o programa água limpa 
é apenas um dos tantos que 
estão expostos aqui neste 
espaço da Expo Umuarama.

Novidades sobre medicina 
veterinária, técnicas de plan-
tio, manejo de vários tipos de 
solo para o desenvolvimento 
de hortaliças, também estão 
à disposição aqui no Parque 
de Exposições Dario Pimenta 
da Nóbrega. O objetivo criado 
junto com a Fazendinha é man-
ter o contato do homem com o 
ambiente rural, mostrando de 
forma didática um pouco do 
dia-a-dia do trabalho no campo.

Um passeio por lá, além 
de ter o teor didático, é uma 
aventura inédita para a garo-
tada que vive na cidade, que 
aprende, inclusive, a econo-
mizar no campo. O projeto 
demonstra ainda o encanto do 
verde, a variedade das lavou-
ras e os animais que convi-
vem com os lavradores. É um 
mundo totalmente diferente 
do ambiente urbano, cheio de 
novidades e conhecimento.

GAROTADA aprendeu com os técnicos da Secretaria de Agricultura do Estado que apresentam as tecnologias aplicadas no desenvolvimento 
da agricultura familiar

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Crea encontra falta de ART em oito
estandes dentro da Expo Umuarama

O Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 
Paraná (Crea-PR) realizou uma 
vistoria nas estruturas da 47ª 
Expo Umuarama, entre os dias 
9 e 10 de março. A fiscalização 
certifica a participação dos 
profissionais habilitados para 
as atividades e serviços reali-
zados na feira. Durante a ação 
fiscalizatória, os fiscais identi-
ficaram a falta de Anotação de 
Responsabilidade Técnica (ART) 
em oito estandes. As empresas 
têm registro no Conselho, mas 
não recolheram os documen-
tos e nem apresentaram os res-
ponsáveis técnicos pelos servi-
ços executados nos espaços. No 
período, foram abertos 19 rela-
tórios de fiscalização e, desse 
total, 42% estavam irregulares. 
As empresas responsáveis foram 
orientadas e terão prazo para se 
regularizarem. Caso a irregula-
ridade permaneça, a empresa 
poderá ser autuada.

Os principais serviços inspe-
cionados na Expo Umuarama 
foram de montagem de estan-
des, palcos, estruturas metálicas 
(camarotes) e dos brinquedos 
no parque de diversões; projeto 
de prevenção contra incêndio; 
sinalizações viárias; instalações 
elétricas provisórias; sistema 
de iluminação; instalação de 
som e do gerador e ligação de 
cabine de média tensão. As fis-
calizações são realizadas para 
coibir a prática ilegal das pro-
fissões e das empresas pres-
tadoras de serviços nas áreas 

Copel mostra os investimentos 
e benefícios na Expo Umuarama

A Copel participa da 47ª edi-
ção da feira agropecuária Expo 
Umuarama, que acontece até 
o próximo domingo no parque 
Dario Pimenta da Nóbrega. No 
estande da Companhia, os visi-
tantes recebem informações 
sobre os programas executa-
dos para fortalecer e moder-
nizar o sistema elétrico do 
Paraná. A empresa leva ainda 
para as famílias orientações 
sobre economia de energia 
e dicas para evitar acidentes 
com o choque elétrico.

Em média, um quarto dos 
acidentes com a energia elé-
trica no Paraná são registrados 
em atividades ou ambientes 
relacionados à atividade rural. 
A altura dos maquinários e a 
conservação dos fios de sus-
tentação dos postes (estais) 
são pontos que exigem espe-
cial atenção, principalmente 
no período de intenso trabalho 
na colheita.

Além disso, nas ativida-
des de lazer como a coleta de 

Paraná Trifásico
No município de Umuarama, o Paraná Trifásico deve absorver R$ 15 

milhões em investimentos até 2024, chegando a 50 quilômetros de novas 
redes. A cidade terá também ampliação das redes de distribuição e a ins-
talação de novos equipamentos de automação, a fim de reduzir cada vez 
mais a frequência e a duração dos desligamentos de energia – para este 

ano está prevista a aplicação de R$ 9,6 milhões em melhorias.

Fatura solidária
Na feira, a Companhia também está orientando os consumidores 

sobre as vantagens da adesão à fatura digital, que representa redu-
ção de custos e de consumo de papel, além de eliminar contratem-
pos com a entrega. Desde o início da pandemia, a adesão à fatura 

por e-mail e ao débito automático das contas de luz se tornou 
também um ato de solidariedade, pois estas ações se convertem 

em doações feitas pela Copel para o combate à Covid-19 no Paraná.

frutas e a pescaria, é impor-
tante observar se há fiação 
elétrica passando no local e 
manter uma distância segura 
da rede, considerando a altura 
da vara de pesca ou de bambu.

Para as crianças e suas 
famílias, são reforçados os 
cuidados no dia a dia: sem-
pre desligar o chuveiro antes 
de trocar a temperatura e não 
usar o celular enquanto estiver 
carregando, por exemplo, são 
hábitos simples que podem 
evitar acidentes. Fora de casa, 
a brincadeira das pipas deve 
ser feita sempre em locais 
onde não passa fiação elétrica.

R$ 1,634 BILHÃO
Recentemente, a Copel 

divulgou um pacote de R$ 
1,634 bilhão em investimentos 
previstos para o ano de 2022. 
Mais de um quarto desse valor 
está sendo aplicado na cons-
trução de novas subestações e 
linhas de distribuição que vão 
tornar o sistema elétrico do 

Paraná mais robusto, como é 
o caso das obras do programa 
Paraná Trifásico, que vai 
modernizar 25 mil quilômetros 
de redes de distribuição rural.

A espinha dorsal das redes 
está sendo substituída por um 
novo padrão construtivo, a fim 
de melhorar a qualidade do 

fornecimento de energia tanto 
para o pequeno agricultor como 
para grandes cooperativas. O 
programa fechou o ano passado 
com 25% do total de redes tri-
fásicas previstas construídas, 
o equivalente a mais de 6 mil 
quilômetros em 246 cidades de 
todas as regiões do Estado.

das Engenharias, Agronomia e 
Geociências.

Segundo o Engenheiro 
Civil Djalma Bonini Júnior, 
Facilitador da Fiscalização do 
Crea-PR, cabe ao Conselho 
defender e proteger a socie-
dade do exercício ilegal ou não 
ético das profissões, tanto por 
aquele que possua habilitação, 
mas não segue a conduta esta-
belecida, quanto para o leigo 
que exerce qualquer atividade 
cujo o exercício dependa de 
habilitação. “A sociedade fica 
mais segura quando as empre-
sas se regularizam e contrata-
ram profissionais habilitados”, 
reforça Bonini Júnior. 

 A  A n o t a ç ã o  d e 

NO estande instalado na Expo Umuarama, a empresa orienta sobre o consumo consciente 
de energia elétrica

ASSESSORIA

Responsabilidade Técnica é 
uma importantíssima con-
quista da sociedade e das pro-
fissões,  que identifica de forma 
legal, objetiva e rastreável, que 
a obra ou serviço foi planejada 
e executada por um ou mais 

profissionais legalmente habi-
litados pelo Crea, e que cabe 
exclusivamente a este, ou a 
estes profissionais, a respon-
sabilidade técnica pela obra ou 
serviço realizado, sem prejuízo 
às responsabilidades cíveis e 

criminais, caso ocorram. A ART 
é, então, um instrumento tam-
bém de segurança, tanto para os 
profissionais, com também para 
o contratante (sociedade), pois 
comprova que seu prestador de 
serviço é registrado no Crea.

ASSESSORIA

EM oito casos, fiscais identificaram a falta da ART dos serviços relacionados às Engenharias, Agronomia e Geociências
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Afsu empata com o Palmas na
estreia no Paranaense de Futsal

Na noite da última terça-
-feira (15), o Umuarama reali-
zou sua estreia no Campeonato 
Paranaense de Futsal – Chave 
Ouro 2022, diante do Palmas, no 
Ginásio Monsenhor Engelberto, 
casa do adversário. E no pri-
meiro jogo do ano, o time umua-
ramense empatou com o time 
da região Centro-Sul em 2 a 2.

Por uma rede social, a 
equipe de Palmas e seus torce-
dores, que lotaram o ginásio, 
enalteceram a partida, classi-
ficando-a como de alto nível 
técnico. Eles também come-
moraram o empate diante do 
Umuarama, que é bicampeão 
paranaense e representa o 
Estado na Liga Nacional.

Os gols do Umuarama na 
noite da terça-feira foram mar-
cados pelo ala/pivô Herick e o 

Maratonista 
umuaramense de 

13 anos vence 
competição em Toledo

Seguindo os passos do pai, 
Anderson Christiano, o jovem 
Kaio Henrique de Souza, de 
apenas 13 anos de idade, entra 
nas competições para ganhar. 
Em Toledo, em um percurso de 
7 quilômetros, com subidas, 
ficou em primeiro lugar na 
categoria até 15 anos. Na cate-
goria geral, ficou em 24º entre 
os 250 atletas participantes de 
todas as idades.

A corrida comemorativa ao 
Dia da Mulher aconteceu no 
último domingo, às 8h. Kaio e 
o pai enfrentaram a estrada no 
sábado, dormiram em Toledo e 
disputaram a competição pela 
manhã. Ao contrário do que 
vinha acontecendo há mais de 
uma década, Anderson, teve 
que parar enquanto estava 
em segundo lugar, depois que 
sentiu dores no baço. “Já fiz 
exames, e estava um pouco 
gripado, por isso não conse-
gui chegar até o final. Estava 
inscrito e resolvi participar. Já 
estou recuperado e me pre-
paro para a próxima corrida, em 
Cascavel, no dia 3 de abril. Será 
uma prova de 10 quilômetros 
no asfalto”, disse o pai e mara-
tonista umuaramense.

NA categoria geral, o jovem marato-
nista ficou em 24º entre os 250 atletas 
participantes de todas as idades

DIVULGAÇÃO

Grand Slams testarão novo tiebreak
em set final; 1º será Roland Garros

Atividades esportivas no HCC seguem a todo vapor
 O Harmonia Clube de 

Campo, segue a todo vapor 
com suas atividades esporti-
vas e recreativas. No último 
f inal  de semana,  foram 
realizados os rankings de 
Truco e Bocha Individual. 
Já no próximo sábado (19), 
acontecerão os Rankings 
de Bocha Duplas, Futevôlei 
e  Campeonato Time do 
Coração de Futebol Suíço, 

Categoria Quarentão e Livre. 
O Harmonia Clube de Campo 
ainda promove no domingo 
(20),  um mega aulão de 
Dança no centro de Eventos, 
com os professores Leo, Dani, 
Adriana e convidados, inícios 
às 16:00 horas.

 
RANKING DE TRUCO
Campeões: Vandinho/Tubarão
Vice Campeões: Léo/Carlinhos

RANKING DE BOCHA INDIVIDUAL
Campeão: Gaiola
Vice Campeão: Daniel

CAMPEONATO TIME DO CORAÇÃO FUTEBOL SUÍÇO
17/03 – Quinta-Feira
19:20 - Corinthians (Rodrigão)   X   Fortaleza
20:20 - Corinthians (Marcelo)    X    São Paulo (Dr Nilson)

18/03 – SEXTA-FEIRA
19:20 - São Paulo (Dr Nilson)   X   São Paulo (Cristiano)
20:20 - Santos (Marcelo)          X    Corinthians (Ottos)

19/03 – SÁBADO
16:45 – Santos (Luiz Fernando)   X   Corinthians (Wheltinho)
17:45 – Palmeiras (Leão)             X   Corinthians (Zinho)

O ranking de Truco acontece no 
salão de eventos do Harmonia 

Clube de Campo

ASSESSORIA

Todos os quatro Grand 
Slams de tênis usarão um 
tiebreak de 10 pontos no set 
final, em caráter experimen-
tal, começando com o Aberto 
da França em maio, disse o 
órgão regulador dos eventos 
mais prestigiados do esporte 
ontem (quarta-feira, 16).

De acordo com as regras, as 
partidas empatadas em 6-6 no 
set final passarão para um tie-
break e o primeiro jogador ou 
equipe a atingir 10 pontos com 
uma diferença de dois vencerá 
a disputa.

“A decisão é baseada em 
um forte desejo de criar maior 
consistência nas regras do 
jogo nos Grand Slams e, assim, 
melhorar a experiência para os 
jogadores e torcedores”, disse 

o Grand Slam Board em comu-
nicado. “O Grand Slam planeja 
revisar o teste durante o curso 
de um ano inteiro, em consulta 
com WTA, ATP e ITF, antes de 
solicitar qualquer mudança 
permanente nas regras”.

Cada um dos quatro Grand 
Slams tinha uma maneira 
diferente de decidir o set final 
anteriormente.

Enquanto o Aberto da 
Austrália usou o tiebreak de 10 
pontos, o Aberto dos EUA em 
Nova York empregou os tradi-
cionais tiebreaks mesmo no 
set final, com o primeiro joga-
dor a atingir sete pontos com 
uma diferença de dois decla-
rado vencedor.

Wimbledon tinha um tie-
break de sete pontos quando 

o placar apontava 12-12 no set 
final de todas as partidas no All 
England Lawn Tennis Club.

O Aberto da França, que 
começa em 22 de maio em 
Roland Garros, é atualmente 
o único que não tem um tie-
break final, com partidas con-
tinuando até que um jogador 

garanta uma vantagem de dois 
games no último set.

“Pode decepcionar os 
puristas, mas estamos orgu-
lhosos de igualar os outros 
Grand Slams com um super 
tiebreak em 6-6 no quinto 
set”, disse a nova diretora do 
torneio, Amelie Mauresmo.

ala Foguinho. Até o final da 
tarde de ontem (quarta-feira, 
16), a Federação Paranaense 
de Futsal não havia divulgada 
a tabela da segunda rodada da 
competição.

Em 2022 a competição 
paranaense será disputada 
por 14 equipes que jogam em 
turno e returno. Ao fim da pri-
meira fase, os dois piores caem 
para a Série Prata. O 1º, 2º, 3º e 

APÓS empate em 6-6, ganha o primeiro que fizer 10 pontos

DIVULGAÇÃO

4º colocados avançam direta-
mente para as quartas de final. 
Do 5º ao 12º será realizado um 
playoff em dois jogos para defi-
nir quem também segue na 
briga pelo título.

OS gols do Umuarama na noite da terça-feira foram marcados pelo ala/pivô Herick e o ala Foguinho

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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ARGO DRIVE 1.3 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 64.900,00
CRUZE 1.8 LT 15/15 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00
CRUZE SPORT6 LT TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 102.900,00
EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 129.900,00
EQUINOX PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 189.900,00
GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 55.900,00
HB20X 1.6 PREMIUM 13/14 PRATA COMPLETO R$ 54.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 89.900,00
RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00
ONIX 1.4AT LT 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 69.900,00
ONIX 1.4AT ACTIV 18/19 LARANJA COMPLETO, AUT R$ 75.900,00
S10 EXECUTIVE FLEX 10/10 PRETO COMPLETO, COURO R$ 67.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00
SPIN 1.8 LT 18/19 PRATA COMPLETO R$ 79.900,00
SPIN 1.8 PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, COURO, 7L R$ 94.900,00
STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 89.900,00
TORO FREEDOM AT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 109.900,00
TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 143.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Como transformar 
redes sociais em perfis 
profissionais de vendas

Pensando no desenvolvi-
mento dos pequenos empresá-
rios, a Casa do Empreendedor 
firmou parceria com o Sebrae 
e o Sest/Senat para oferecer 
um curso gratuito de marke-
ting digital, que será realizado 
nos dias 21, 22, 23 e 24 deste 
mês, das 19h30 às 22h30. O 
conteúdo abordará as quatro 
redes sociais mais utilizadas 
pelos brasileiros – Instagram, 
Google, Facebook e Whatsapp.

“O primeiro passo para tor-
nar os perfis mais atrativos e 
conhecidos nas redes sociais 
é aprender como construir 
uma comunicação assertiva 
em assim, fazer com que seus 
clientes não consigam te igno-
rar”, explica o coordenador 
da Casa do Empreendedor, 
Rodrigo Pereira Resende.

Conhecimentos em redes 
sociais se tornaram funda-
mentais por conta da pande-
mia, que modificou padrões 
de comportamento. “O mundo 
aprendeu, forçadamente, a 
viver a distância. Os encon-
tros presenciais se tornaram 
reuniões via Zoom, WhatsApp 
e chamadas de voz. Os shows 
se tornaram lives. E as com-
pras físicas migraram para 

plataformas online”, avalia.
Sob esta nova ótica, quem 

estava preparado alavancou os 
negócios e quem não estava 
‘quebrou’. “O mundo mudou e 
não voltará a ser como antes. 
Podemos dizer hoje que os 
negócios não sobreviverão 
muito tempo sem que esteja 
no digital. O Brasil é o terceiro 
país que mais usa as redes 
sociais do mundo, com mais 
de 150 milhões de usuários 
ativos”, acrescenta o secre-
tário municipal de Indústria 
e Comércio, Marcelo Adriano 
Lopes da Silva.

O curso de marketing digital 
abrirá oportunidades de cres-
cimento tanto para carreiras 
quanto para negócios, escon-
didas dentro do Instagram, 
Facebook e Google, ensinando 
como chamar a atenção do 
cliente dentro do concorrido 
mundo digital.

A participação é gratuita e 
o curso fornecerá certificado, 
porém as vagas são limitadas. 
Para se inscrever ou obter 
maiores informações basta 
entrar em contato com a Casa 
do Empreendedor, pelos fones 
(44) 3624-8065, 3055-4023 ou 
Whatsapp 98457-1349.

CURSO oferecido na Casa do Empreendedor aplica o conhecimento em redes sociais trans-
forando os padrões de comportamento

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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Palavras cruzadas

É um bom dia para dar início a uma reforma ou 
botar em prática os planos de mudar de casa. Na 
carreira, é hora de agir discretamente, mas sem 
deixar de lutar pelo que deseja, meu bem! Se 
precisa trabalhar em home office ou se lida com 
algo que pode ser feito em casa, mergulhe nas 
tarefas e suas chances de sucesso vão crescer.

Tudo indica que você pode encher o bolso 
hoje! Com a Lua firme e forte em sua Casa da 
Fortuna, o apego aos bens materiais se des-
taca, e isso pode dar um empurrão e tanto para 
você correr atrás do que quer! Talvez a paquera 
ande meio sem graça, mas vale a pena dar 
uma olhada ao redor.

A Lua segue firme em seu signo, sinal de que vai 
sobrar energia para se concentrar nas suas ati-
vidades favoritas! Apesar da vontade de viajar, é 
importante focar nas tarefas primeiro e esquecer 
as distrações durante o expediente.

Você começa a quinta com mais disposição 
para interagir com colegas, agir com espírito 
de equipe e trocar ideias com quem está ao seu 
lado. É também um bom momento para apren-
der, mergulhar nos estudos ou pesquisar um 
novo curso.

Com a Lua trocando vibes com Júpiter e Netuno, 
você pode centrar boa parte da sua atenção nos 
assuntos financeiros e do lar. Os astros impulsionam 
planos de mudar de endereço, buscar algo novo 
para seu cantinho, começar uma reforma ou dar 
os primeiros passos para comprar a casa própria. 

Você vai mostrar muita habilidade para lidar 
com as pessoas nas primeiras horas da manhã, 
e pode ser interessante trocar ideias, ouvir novos 
pontos de vista e melhorar a comunicação com 
colegas e clientes. A dois, ao invés de se con-
centrar nas diferenças e fazer cobranças, busque 
a harmonia com o mozão. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 17 de março são do signo de Peixes com a personalidade de Aquário. 
São um pouco tímidos e pessimistas e costumam ter ideias negativas a respeito de si 
mesmo. Seu número principal é o 29, formado de 2, Lua e de 9, marte, astros de natureza 
diferentes. Juntos formam o 11, que não se simplifica e nem se soma, por ser um número 
especial que nomeia os seres originais, criativos e avançados no tempo; modernos e 
tecnológicos.

Horóscopo nascido em 17 de março

No trabalho, você pode alimentar projetos ambi-
ciosos e grandes sonhos! Logo cedo, a troca 
de ideias e a colaboração com os colegas são 
as melhores pedidas, tanto no serviço quanto 
nos estudos ou em outras áreas; talvez tenha 
que analisar alguns detalhes primeiro, mas você 
pode transformar um sonho em realidade. 

Logo cedo, você vai contar com as boas energias 
da Lua para melhorar a comunicação, expandir 
seus interesses e viver experiências surpreen-
dentes. A vontade de dar um chega pra lá na 
rotina também cresce, mas não tome atitudes 
precipitadas; aproveite para matar a saudade dos 
amigos e organizar os seus planos a longo prazo.

Com a Lua circulando em seu paraíso, vai sobrar 
disposição para se divertir. Ok pode festar, mas 
primeiro foque nas tarefas mais importantes e 
deixe o lazer para depois. Com Mercúrio e Urano 
trocando likes, você vai mostrar mais habilidade 
na hora de se comunicar com todo mundo, tire 
proveito disso no serviço! 

Sua atenção segue firme e forte no trabalho e, se 
depender das estrelas, também há boas chances 
de encher o bolso. Mas, apesar de contar com 
ótimas vibes para ganhar dinheiro, também é 
melhor manter isso em segredo por enquanto 
para deixar os invejosos bem longe, sacou?!

Alguns astros unem forças para reforçar sua 
intuição e animar as suas ideias logo pela 
manhã. É um bom momento para mergulhar 
no serviço, assumir novas responsabilidades, 
buscar um emprego ou fazer algumas mudanças 
importantes.

Com energia de sobra para correr atrás do que 
quer logo cedinho, você vai manter a antena 
ligada no serviço. O trabalho conta com good 
vibes e as estrelas enviam boas energias para 
quem anda pensando em concorrer a um novo 
cargo também. A melhor notícia é que todo 
esse esforço extra tem boas chances de ser 
reconhecido!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Mais 51 novos casos de covid são confirmados
Novamente nenhuma morte por 

Covid-19 foi oficialmente registrada 
na cidade, segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde. Até ontem (quar-
ta-feira, 16), o número total de óbi-
tos seguia em 339. De acordo com o 
Boletim Covid divulgado no início da 
tarde da quarta-feira, 51 novos casos 
da doença foram confirmados, sendo 
25 mulheres, 15 homens e 11 crianças 
foram os novos infectados pela doença.

O informativo emitido diariamente 
pela Secretaria de Saúde revelou 
também que havia uma pessoa de 

Umuarama internada em UTI e mais 
duas em enfermaria (uma delas no 
Cemil e outra na Uopeccan). O total 
de casos suspeitos aumentou de 24 
para 30 e o número de casos ativos 
manteve-se em 482, o que indica que 
512 pessoas estão em isolamento 
domiciliar.

Desde o início da pandemia, em 
março de 2020, 35.599 pessoas foram 
diagnosticadas com covid-19 e deste 
total 34.789 se recuperaram. No 
Ambulatório de Síndromes Gripais 
(Tenda Covid) foram realizadas 107 

consultas médicas e mais 129 exames 
antígenos (testes rápidos), que resulta-
ram em 36 positivos (28%) e 93 nega-
tivos (72%). Segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), o cruzamento 
da taxa de positividade com o índice de 
internamentos classifica a cidade com 
“Bandeira Amarela”.

DESDE o início da pandemia, em 
março de 2020, 35.599 pessoas 

foram diagnosticadas com covid-19 e 
deste total 34.789 se recuperaram

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni
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O que fazemos durante as horas de trabalho determina o 
que temos; o que fazemos nas horas de lazer determina o 

que somos. Charles Schulz

GLOBAL
Jade Picon tem grandes chances de ser uma das apresentadoras do novo programa  “Encontro” que tem estreia programada para o segundo semestre deste 
ano na Globo. A emissora carioca deve renovar o contrato com a influencer e ex-BBB por um período de dois anos. As informações foram divulgadas desde 
ontem  na mídia.  Jade  falará sobre moda. 

 CAFÉ
Leticia  Castilho fala na próxima 

sexta-feira (18) às 8h em um encontro 
no Sebrae. O assunto será inovação 
com resultado  -, com  Café Especial 

para as mulheres que prestigiarem este 
evento exclusivo. Evento híbrido, você 
poderá participar presencialmente ou 
online. Gratuito e com mais informa-

ções no Sebrae.

VENDAS
Gostaria de vender mais no Dia das 

Mães?* Então você não pode perder a 
*Jornada Datas Comemorativas - Dia das 
Mães. A iniciativa do Sebrae e da Aciu, 
através do Conselho da Mulher Empresá-
ria e Executiva e do Conjove, oferecerá 
uma formação rápida e objetiva sobre 
maneiras de elevar o fluxo de vendas. 

Além disso, os participantes terão con-
tato com estratégias e conteúdos que 

potencializam as vendas. O Dia das Mães 
é uma das datas temáticas mais rele-
vantes para o comércio varejista, com 
muitas possibilidades.  A capacitação 
será pelo *WhatsApp.* Os conteúdos 

serão acessados por um grupo e, ao final 
da Jornada, teremos um encontro pre-

sencial para selar os aprendizados. Toda 
*segunda e quinta,* de 21/3 a 14/4 e 

das *18h* às *20h.*. 
Mais informações na ACIU.

SHOWZAÇO!
ZÉ NETO & CRISTIANO  se  apresentam na   noite de sexta-feira (18) no palco da Expo Umuarama. 
A dupla sertaneja é formada por José Toscano Martins Neto  e Irineu Vaccari, ambos nascidos em São 
José do Rio Preto em São Paulo. Zé Neto e Cristiano foram criados na zona rural e foi lá que a música 
começou a fazer história na vida dos artistas, mas só no ano de 2011 que eles se juntaram profissional-

mente e formaram a dupla Zé Neto e Cristiano, na parceria pela busca de um mesmo sonho, cantar. O que 
fazem com maestria. O show começa às 23h.

 VIA INTERNET
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MISSES
A Pro Arte Eventos leia-se Cris Ranzani já está a mil nos bastidores dos concursos de 
beleza que coordena em 2022. No dia 26 de abril tem os concursos  Pré Teen e o Miss 

Umuarama e no dia 27 de abril o Miss Teen Umuarama. Em tempo, Cris Ranzani também é 
a coordenadora do Miss Paraná.

VAGAS
Na contramão da crise financeira e do 
alto índice de desemprego, algumas 
profissões estão ganhando cada vez 

mais espaço no Brasil. Empresas e re-
crutadores, porém, lidam com um pro-
blema específico para o preenchimento 

das vagas nesses setores: a falta de 
mão de obra qualificada. Atualmente 
no Brasil 69% dos empregadores se 

queixam da falta de profissionais qua-
lificados, segundo o Guia Salarial da 

empresa de recrutamento Robert Half.

***

Somente no setor de TI, 530 mil vagas 
de trabalho criadas no Brasil até 2025 

não serão preenchidas, de acordo com  a 
Associação das Empresas de Tecnologia 
da Informação e Comunicação e de Tec-
nologias Digitais (Brasscom).  Para suprir 
esse gap, levando a muitos a transfor-

mação que é acessível a poucos por meio 
da educação, a Kroton, detentora da 

Unopar, criou a Academia Tech, um pool 
de 19 cursos em tecnologia da informa-
ção para o ensino superior, com duração 

máxima de cinco semestres.Carol Amanda & Mariana Salvador em noite de vinhos no rancho do cavalo.
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Rocambole de Frango Recheado com Farofa de Couve!
INGREDIENTES / RECHEIO
1 colher (sopa) de azeite
1 cebola em pétalas
2 tomates picados
Meia cenoura ralada
1 xícara (chá) de couve picada
1 colher (chá) de sal
1 ovo cozido picado
2 colheres (sopa) de azeitonas verdes pi-
cada
Meia pimenta vermelha sem sementes, pi-
cada
1 xícara (chá) de farinha de milho

MODO DE PREPARO 
Em uma panela, aqueça o azeite e refogue 
a cebola. Junte os tomates, a cenoura, a 
couve e refogue ligeiramente. Acrescente 
o sal, o ovo, as azeitonas, a pimenta ver-
melha e a farinha de milho. Misture bem, 
formando uma farofa úmida.

INGREDIENTES / FRANGO
800 g de frango moído moído
meia cebola ralada
1 dente de alho amassado
Meia xícara (chá) de Aveia Flocos Finos
2 tabletes de caldo galinha
2 colheres (sopa) de salsa

Em um recipiente, misture bem o frango, a 
cebola, o alho, a Aveia, os tabletes de Cal-

do dissolvidos em na água fervente e a salsa 
até ficar homogêneo. Reserve.

*** Abra a massa de frango em cima de um 

plástico-filme em uma forma retangular com 
cerca de 1 cm de espessura. Disponha o re-
cheio, deixando uma borda. Enrole como ro-
cambole, com a ajuda do plástico e coloque-o 

em uma assadeira grande untada com azei-
te. Leve ao forno médio-alto (200°C), pre-
aquecido, por cerca de 45 minutos, ou até 
que o rocambole esteja dourado. Sirva.
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 No mês em que se come-
mora o Dia da Mulher, vale 
relembrar conquistas como o 
direito ao voto, a entrada no 
mercado de trabalho e a cada 
vez maior liderança profissional, 
em diversos setores. Contudo, 
viajar sozinha era um tabu e 
poucas mulheres se arriscavam. 
Pois bem, era! Pelo menos, no 
mercado de motorhomes, o que 
se vê é o aumento da procura de 
mulheres que querem adquirir 
seu próprio veículo e realizar 
suas viagens dos sonhos.

Conforme a tendência do 
motorhome foi se intensificando 
no país, o perfil de comprador 

também mudou e a mulher 
independente, com vontade de 
viver e descobrir novos rotei-
ros, com certeza, é um deles. Na 
Estrella Mobil, por exemplo, elas 
já são cerca de 30% do total da 
lista de compradores oficiais dos 
motorhomes, o que representa 
um aumento de 20% em compa-
ração ao início do ano passado.

Uma dessas compradoras é 
Gilka Reinert Ribas, que viu sua 
vida mudar após passar por 
graves problemas de saúde. 
Depois de enfrentar um câncer 
de mama e passar por um trans-
plante renal, resolveu reformar 
seu apartamento, inclusive, já 

O Fluo ABS é o novo scoo-
ter da Yamaha que chega para 
oferecer ao consumidor bra-
sileiro, modernidade de um 
jeito simples. Foi desenvolvido 
para quem busca se locomover 
com agilidade e praticidade, 
mas que espera algo a mais em 
acabamento, espaço, econo-
mia, segurança e tecnologia. É 
o mais completo e tecnológico 
modelo 125cc dentre as opções 
de scooters e cub existentes 
nesta cilindrada.

Seu visual é moderno, com 
linhas fluidas e harmônicas 
que trazem a qualidade japo-
nesa da Yamaha nos acaba-
mentos e detalhes.

O destaque fica para o farol 
em LED que tem maior ampli-
tude e potência de iluminação, 

Novo scooter da Yamaha chega em abril
tornando a condução noturna 
mais segura, além de oferecer 
maior durabilidade e menor 
consumo energético.

PESO E POTÊNCIA
A pilotagem ágil e divertida 

fica por conta do câmbio 100% 
automático associado ao baixo 
peso seco de 98 kg e motor 
monocilíndrico de quatro tem-
pos com capacidade de 125cc, 
sistema de injeção eletrônica, 
potência máxima de 9,5cv a 
8.000rpm e torque de 1,0 kgf.m 
a 5.500 rpm. Seu funcionamento 
é suave, com baixos níveis de 
vibração em todas as rotações.

CHASSI
Construído em aço tubular, o 

chassi que equipa o Fluo ABS foi 

O novo Fluo ABS traz 
uma ótima posição 
de pilotagem, boa 
acomodação para o 
garupa e amplo espaço 
sob o banco
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elaborado para oferecer resis-
tência, leveza e baixo centro de 
gravidade, garantindo notável 
agilidade e estabilidade. 

Para maior conforto, a balança 
da suspensão e motor trabalham 
integrados e são ligados ao chassi 
através de um link que, além de 
auxiliar no movimento do motor, 
também tem a função de minimi-
zar as vibrações.

PREÇO
O Fluo ABS estará dispo-

nível no início de abril ao 
preço público sugerido de 
R$ 13.390,00 + frete (exceto 
Estado de São Paulo), e terá 
três opções de cores: Racing 
Blue (Azul Metálico), Midinight 
Black (Preto sólido) e Branco 
Cristal (Branco Sólido).  

A marca Ram está comemo-
rando a inclusão da 1500 Lara-
mie no levantamento do Auto-
trader de Melhores Interiores de 
Carros Abaixo de US$ 50 mil para 
2022. Outro veículo da Stellantis 
que entrou na lista do site esta-
dunidense foi a minivan Chrysler 
Pacifica Limited.

A Ram 1500 Laramie 2022 
apresenta, como padrão, banco 
dianteiro dividido (40/20/40) com 
acabamento em couro e capaci-
dade para seis passageiros. O 
Autotrader citou o equilíbrio entre 
ousadia e elegância do interior da 
picape, observando também a 

característica mais marcante da 
cabine como a área central em 
forma de escudo, que abriga a tela 
sensível ao toque do Uconnect e 
vários comandos.

No mercado brasileiro, a Ram 
oferece a 1500 Rebel, versão supe-
rior à Laramie, entregando ainda 
mais recursos de luxo, conforto e 
tecnologia. Além de todo o espaço 
disponível, com acabamento de 
alto nível, o interior da Ram 1500 
Rebel se destaca por recursos 
como o sistema de áudio com 
cancelamento de ruídos exter-
nos e o exclusivo teto solar pano-
râmico, entre outros.

Que tal fazer uma doação para projetos sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 
Parece interessante, né? Muita gente não sabe dessa oportunidade, mas é possível ajudar instituições 
filantrópicas, como o Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil e sem custo.

QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de Renda pelo formulário completo.

COMO DOAR?
Durante a declaração de Imposto de Renda, no programa da Receita Federal, 
por meio do pagamento de um DARF de doação.

IR A PAGAR IR A RESTITUIR

O valor doado será subtraído da 
quantia a pagar.

O valor doado será somado à 
sua restituição.

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Apoio:

ATÉ
29 de

abril de   

2022
doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

estava até com arquiteta pronta 
para começar as obras, quando 
percebeu que a vontade do 
seu coração era outra: queria 
mesmo era uma vida mais livre. 
Nesse momento, Gilka decidiu 
comprar uma Kombi, modelo 
Volkswagen Standard 1.4 (Flex) 
2012, e contratou a Estrella 
Mobil para customizá-la, do 
começo ao fim. Foi assim que 
foi criada a “Malvina” -- nome 
em homenagem à sua avó --, um 
carro branco e azul com design 
interno clássico que remete a 
uma casa de boneca, de tão 
aconchegante. 

Já Heloisa Mader Velloso, 
empresária da área de hospi-
talidade, sempre teve o sonho 
de ter seu próprio motorhome. 
Quando trabalhava na Flórida, 
nos Estados Unidos, fez sua pri-
meira viagem e teve a certeza 
de que era isso que queria para 
sua vida. Ao voltar ao Brasil, 
resolveu ir atrás de seu sonho e 
assim adquiriu o Rigel, montado 
em chassi sprinter da Mercedes 
Benz, que ganhará espaço dedi-
cado a seu gato, o Merlim. 

Mulheres se interessam cada vez mais por motorhomesQualidade da cabine da 
RAM 1550 é reconhecida
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A Ram 1500 
Laramie 

entrou na lista 
de Melhores 

Interiores de 
Carros Abaixo de 
US$ 50 mil para 

2022, do site 
Autotrader, 

dos EUA

DIVULGAÇÃOAs vendas de motorhomes para mulheres já 
chegam a 20% do mercado brasileiro
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A etapa de abertura da tem-
porada da Fórmula Truck, dis-
putada no dia 6 deste mês, em 
Cascavel, no Paraná, superou 
todas as expectativas. A opi-
nião é de Gilberto Hidalgo, pro-
motor e organizador da cate-
goria, destacando que a cidade 
abraçou a categoria.

Hidalgo ressalta que os 
pequenos problemas detec-
tados serão corrigidos para a 
segunda etapa, marcada para 
o dia 10 de abril, em Guaporé, 
no Rio Grande do Sul. “Casca-
vel nos recebeu muito bem, 
o público compareceu e os 
pilotos se esforçaram muito 
para colocar seus carros na 
pista. Fizeram um bom traba-
lho. Os caminhões estão bem 
montados, seguros, com belo 
visual e as duas corridas foram 

Paranaense é líder na Copa São Paulo
Com o quarto lugar conquistado sábado, no Kartódromo de Interlagos, 
o paranaense Guilherme Moleiro mantém a liderança da categoria 

Cadete na Copa São Paulo Light de Kart. Ele passa a somar 18 pontos, 
uma a mais do que João Bonadimann e Raphael Gebara, que dividem 
a vice-liderança, com 17 pontos cada. A terceira etapa está marcada 

para o dia 2 de abril, novamente no Kartódromo de Interlagos.  

Dal Pizzol
O catarinense Davi Dal Pizzol 

participará dos treinos coletivos 
do Campeonato Paranaense de 
Velocidade, no próximo domingo, 
no Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel. O certame estadual terá 
a sua abertura nos dias 9 e 10 de 
abril, no circuito cascavelense. 

Mundial 
A temporada 2022 do 

Campeonato Mundial de 
Endurance, o FIA WEC, será 
aberta nesta sexta-feira (18), 
com a disputa das 1000 Milhas 
de Sebring, prova que será 
disputada no tradicional circuito 
de Sebring, nos Estados Unidos. 
A corrida marcará também o 
início do sexto ano de parceria 
do piloto brasileiro André Negrão 
com a Alpine, equipe que, pelo 
segundo campeonato consecutivo, 
disputará a classe dos Hypercars, 
a mais importante do campeonato.

Stock Car terá 70ª largada em Goiânia 
Capital de Goiás e uma das principais metrópoles do Brasil, Goiânia sempre foi uma 

praça muito importante para a Stock Car Pro Series. Presente no calendário da categoria 
desde a primeira temporada, em 1979, o Autódromo Internacional Ayrton Senna vai se 

tornar o segundo que mais recebeu corridas na história da competição no próximo domingo, 
data da segunda etapa da temporada 2022. Com presença de público pela primeira vez 

desde o início da pandemia, há dois anos, Goiânia vai sediar sua 70ª prova da Stock Car.
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Rafael Paiva estará no Metropolitano
Rafael Paiva, da equipes 

Atlas Ferro Velho, estará no 
Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel deste ano. 
No ano passado ele preferiu se 
auto-impor uma quarentena 
ao longo de toda a tempo-
rada para diminuir os riscos 
de contrair Covid-19 e apro-
ximar seus filhos gêmeos 
recém nascidos da doença.

Rafael irá disputar a cate-
goria F-4 A e se mostra con-
fiante. “O campeonato será 
disputadíssimo porque os 
pilotos investiram em equi-
pamento e têm treinado pra-
ticamente todos os fins de 
semana. Estou preparado e 

Rafael Paiva espera 
começar a temporada 

com pódio na 
categoria F-4 A  

TIAGO GUEDES

espero iniciar a temporada 
com pódio”, acentua o piloto 
da equipe Atlas Ferro Velho.

A abertura do Campeonato 
Metropolitano de Cascavel será 
no dia 26 deste mês, no Kartó-
dromo Delci Damian. As cate-
gorias com motores sortea-
dos serão Mirim, Cadete, F-4 
Baton, F-4 Júnior, F-4 A e F-4 B. 
Já as categorias com motores 
próprios serão F-4 Light, 125 
Sprinter e 125 Máster. 

Fórmula Truck supera as expectativas
na abertura da temporada em Cascavel
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bem disputadas. Mesmo 
com o calor, foram poucas 
quebras. É isso que quere-
mos, uma categoria barata é 

competitiva”, frisa Hidalgo.
Hidalgo vislumbra a etapa 

de Guaporé mais empolgante. 
“A prova de Guaporé será bem 

melhor e cada etapa será 
melhor do que a anterior. O 
número de pilotos também 
irá crescer é queremos encer-
rar a temporada no dia 4 de 
dezembro, em Cascavel, com 
32 caminhões no grid. Estou 
ansioso para chegar a Guaporé 
e queremos ver o autódromo 
lotado, com pessoas acam-
pando”, ressalta Hidalgo.  

Gilberto Hidalgo está satisfeito com prova de Cascavel e quer 
ver o autódromo de Guaporé lotado no dia 10 de abril
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Operação Pronta Resposta da PM
visa inibir os crimes no Noroeste

A Polícia Militar do Paraná 
lançou ontem (quarta-feira, 16) 
a Operação Pronta Resposta, 
com objetivo de reforçar o poli-
ciamento no Oeste e Noroeste 
do Estado. Cerca de 80 policiais 
da Rondas Ostensivas Tático 
Móveis (ROTAM), de diversos 
batalhões do Paraná, saíram 
do Quartel do Comando-Geral, 
em Curitiba, onde passaram por 
um nivelamento para atuar de 
forma coordenada em locais de 
maior incidência criminal.

A operação sai da Capital 
rumo a essas regiões e as equi-
pes vão combatendo o crime 
por onde passam até chegarem 
no Oeste e Noroeste, criando 
uma malha de recobrimento ao 
policiamento rotineiro.

Esta é a sexta edição e, 
segundo o comandante-ge-
ral da PM, Coronel Hudson 
Leôncio Teixeira, o objetivo é 
agilizar o atendimento à popu-
lação. “Esta operação é muito 
importante, pois essas equipes 
prestarão o apoio necessário 
e diferenciado da ROTAM aos 
policiais das regiões mais 

Celulares furtados no show de
Gusttavo Lima estão na 7ªSDP

A Polícia Civil informou 
ontem (16) que já se encon-
tram na 7ª Subdivisão Policial 
de Umuarama, os celulares fur-
tados no Parque de Exposições 
durante o show do cantor 
Gusttavo Lima, na última sex-
ta-feira (11).

Quem teve o aparelho fur-
tado durante o show deve pro-
curar a Delegacia da Polícia em 
horário entre as 8h30 e 12h e 
entre as 13h30 e 18h para rea-
lizar o reconhecimento.

A vítima deverá compa-
recer com documento que 
comprove a propriedade do 
aparelho. Caso tenha ocor-
rido o extravio de nota fiscal 
ou documentos que compro-
vem a aquisição do apare-
lho, serão admitidas outras 
formas de prova da proprie-
dade, tais como desbloqueio 
do aparelho mediante indica-
ção da senha ou mesmo digi-
tal entre outros. Não foram 
realizadas prisões dos auto-
res dos furtos, mas apenas a 

recuperação dos aparelhos.
Os telefones celulares 

foram recuperados no muni-
cípio de Sertaneja, região de 
Cornélio Procópio, quando a 
PM atendida a uma ocorrência 
de furto de carne, em uma con-
veniência de um posto de com-
bustíveis. Os suspeitos fugiram 
e abandonaram um veículo 
Logan, de cor vermelha. Dentro 
do carro estavam aa peças de 
picanha f8irtadas e 28 apare-
lhos celulares. Durante a con-
fecção do boletim de ocorrên-
cia um dos aparelhos recebeu 

uma ligação, os PMs atende-
ram a chamada e descobri-
ram naquele momento que 
era a proprietária do celular 
ligando, a qual informou que 
o aparelho tinha sido sub-
traído na Expo Umuarama. 
Em razão disso, os policiais 
entregaram todos os objetos 
apreendidos na delegacia de 
Cornélio Procópio. 

Na terça (15), a Polícia Civil 
de Umuarama designou dois 
investigadores de polícia para 
buscar os aparelhos celulares 
e trazer para Umuarama.

Durante um patrulhamento 
de rotina pela rodovia PR-323, 
perto da cidade de Perobal, 
patrulheiros rodoviários deram 
início a uma abordagem a um 
veículo GM Cobalt. O motorista 
fugiu e foi perseguido no sentido 
à Iporã, até que parou o carro na 
margem da pista e correu para 
um matagal. Ele não foi mais 
encontrado. Ao olhar dentro do 

carro, os patrulheiros verifica-
ram que o veículo estava prepa-
rado para ser usado no contra-
bando de mercadorias ilícitas. 
Ainda havia instalado no painel, 
um rádio comunicador ligado e 
em perfeita operação. O Cobalt 
foi recolhido para o pátio do 
posto de Fiscalização em Iporã 
e depois levado para a delegacia 
de Polícia Federal de Guaíra.

longínquas do Paraná, por 
meio de uma integração entre 
equipes”, disse.

De acordo com o coordena-
dor, capitão da Silva, a atuação 
das equipes será, principal-
mente, nas avenidas urbanas, 
prestando apoio às unida-
des de área. “Nossas equipes 
intensificarão o policiamento 
ostensivo, atuando em situa-
ções contra o crime organi-
zado, tráfico de drogas, armas. 
Também reforçaremos a segu-
rança nas cidades pequenas 
da região, além de locais de 
maior circulação de pessoas 
e com maior incidência crimi-
nal. Nas rodovias estaduais, o 
Batalhão de Polícia Rodoviária 
(BPRv) atuará através de blo-
queios de trânsito”, explicou.

Durante uma Ope-
ração de Fiscali-
zação, na rodovia 
PRC-272, ontem 
(quarta-feira, 16), 
por volta das 8h, 
nas proximidades do 
quilômetro 509, 
em Iporã, a Polícia 
Rodoviária encontrou 
um veículo GM/

Corsa, cor branca, placas MED-1696, com placas de Jaraguá do Sul, em 
estado de abandonado. Após a vistoria foi constatada a fuga do condutor. 
Dentro do carro, os policiais encontraram vários pneus de origem paraguaia. 
A carga foi retirada do veículo com auxílio de uma máquina específica. Os 
policiais fizeram a contagem dos pneus e encaminharam a mercadoria e o 
carro para a Receita Federal de Guaíra.

CARRO estava com rádio amador instalado no painel. Condutor fugiu a pé por um matagal 
à beira da pista

DIVULGAÇÃO

Novo cangaço
Uma das modalidades criminais que serão combatidas por estas 

equipes, especializadas no combate ao crime de alta periculosida-
de, é o chamado “novo cangaço”, que tem ocorrido no Interior do 
Paraná. Isso significa que os policiais vão atuar com mais firmeza 
onde é necessário o reestabelecimento da ordem, seja devido a 

roubos cometidos por grupos armados ou outros crimes cometidos 
por organizações criminosas.

AÇÃO de segurança pública colo-
ca mais de 80 policiais nas regiões 
Oeste e Noroeste do Estado para 
inibir crimes de alta periculosidade

ASSESSORIA

JUNTO com as peças de picanha furtadas, os aparelhos celulares que foram levados de 
vítimas de Umuarama

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Perseguição acaba em  
apreensão na rodovia

DIVULGAÇÃO
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